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（ 再開時刻  １１時３２分 ） 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

決算特別委員会開会にあたりまして、全員であいさつをいたします。ご起立をお願い

いたします。ご苦労様です。 

これから、本日の会議を開きます。 

ただいまの出席委員は、８名です。 

定足数に達していますので、会議は成立いたしました。 

本日の審査日程は、あらかじめお手元に配布しているとおりです。 

これから、本日の審査日程に入ります。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。 

本日の会議録署名委員は、委員長から、山崎邦廣委員及び山岸はる美委員を指名しま

す。 

次に、日程第２、認定第１号、平成 27年度葛巻町国民健康保険病院事業会計決算の

認定についてを、議題とします。 

お諮りいたします。 

審査の方法は、収入支出全般というような形で質疑を行いたいと思います。これに、

ご異議ございませんか。 

（ 「なし」の声あり ） 

異議なしと認めます。 

したがって、収入支出全般というような形で質疑を行うことに決定いたしました。 

なお、質疑、答弁とも簡潔、明快にお願いいたします。 

また、質疑する委員は、質疑する箇所のページを示し、一問一答方式で質疑願います。 

これから、質疑に入ります。質疑ありませんか。 

山崎委員。 

 

山崎邦廣委員 

ページは 11ページ、貸借対照表の２、流動資産の(２)未収金について、お尋ねしま

す。未収金は、26 年度よりやや増加しておりますけれども、この要因は保険者のよう

でございますけれども、その詳細について伺います。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

病院事務局長。 

 

病院事務局長（ 岩泉宇昭君 ） 

明細につきましては、27 ページのところに(７)で年度末未収金の状況というところ

がございます。その中に、保険者が 85,673,000円とありますけれども、こちらは国保

あるいは社会保険の方からいただくお金でございますけれども、こちらは２カ月遅れで

入金になりますので、この金額になってございますが、27年度は 26年度より診療報酬
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の請求額が多かったために若干増えているというような状況になってございます。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

ほかに。鈴木委員。 

 

鈴木満委員 

私からはページ数は示しませんけども、現在、病院内外での患者さんに対する対応等

が大変、年々良くなっているというように聞いておりますけども、目標達成に向けての

具体的な取り組み並びに保健、福祉、介護等の連携等もありましたが、新規、継続それ

ぞれ全般的に見まして良かった点、あるいは、ここの部分はもう少し改善したいなとい

うのがございましたら、お伺いしたいと思います。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

病院事務局長。 

 

病院事務局長（ 岩泉宇昭君 ） 

病院事務局長からお答えいたします。 

昨年度は、新たに糖尿病教室でありますとか、いろいろ取り組んではございますけれ

ども、残念な点といいますと、やはり若い人の参加率がちょっと低いのかなというよう

に考えてございます。そちらの参加できるような体制づくりが必要かなというようなこ

とも考えてございますし、医療、介護、福祉の連携につきましては、地域ケア会議等も、

うちの名誉院長も参加しておりまして、情報交換等を行っておりますので、その辺はか

なり良好に行えているのではないのかなというように考えてございます。 

また、いろいろな取り組みにつきましても、事務サイドから、こうしたらいいのでは

ないかということではなくて、先生方の方から、これをやりたいというようなことで、

いろいろ新しい取り組みを始めているところでございますし、今年度につきましては、

ペースメーカーの検査なども当院で行えるようにしたいというような話で、今現在準備

を進めているような状況でございます。よろしくお願いします。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

鈴木委員。 

 

鈴木満委員 

様々な分野で取り組みたいという今の説明でございましたけども、病院内にはアンケ

ート用紙等もございます。患者さん等からも、こういうこともしていただきたいという

要望等もあろうかと思いますけども、その辺も加味しての取り組みを進めているという

ことでよろしいでしょうか。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 
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よろしいですか。 

ほかに。姉帯委員。 

 

姉帯春治委員 

一つ目に、今年は町内検診の無料化、この点については、おそらく早いうちに発見す

ることが目的かと思いますけども、町としては、ずっと無料化を進めていくのか伺いま

す。 

それと、関連でございますけども、私も葛巻病院に行っているわけですが、新しい病

院もそろそろ形が見えてきました。先生方もかなり頑張っているように見えます。病院

一体となって頑張っているかと思っておりますけども、看護師さんについては不足なの

か、十分なのか、ここには何もないのですけども、関連としてお伺いします。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

副町長。 

 

副町長（ 觸澤義美君 ） 

１点目にお答え申し上げます。 

今回の検診に係る無料化についてでございますが、これにつきましては早期発見、早

期治療という観点から今回立ち上げたものでございます。そしてまた、そういう中で、

特にも若い世代の方々が仕事をしながら検診というのも、なかなか受検する方々も少な

いといいますか、そういう状況にあったところでありますが、そういう中で、ぜひ検診

料の助成をしながら多くの皆さんから早期に検診を受けて、早期発見、早期治療に取り

組んでいただきたい。ひいては医療費の削減といいますか、そういったようなものにも

当然結びついてくるものでありますので、住民の健康増進という観点の中から町長が今

回立ち上げたものでありますが、当面そういう形の中で続けていく考え方であります。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

病院事務局長。 

 

病院事務局長（ 岩泉宇昭君 ） 

２点目についてお答えいたします。 

看護師が不足ではないかというようなご質問でございますが、基準上あるいは充足率

等で言いますと、十分満たされているというようには考えてございます。 

ただ、今現在の入院患者の状況等から言いますと、かなりご自分で自分のことができ

ないというような方が増えてございますので、その人にかかる労力というのは、ものす

ごくかかっておりますので、その点では看護スタッフはかなり大変であろうというよう

なことは感じているところではございます。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 
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姉帯委員。 

 

姉帯春治委員 

そうすると、今、看護師さんは十分というようなことになりますけれども、当面は大

丈夫なのか。やはり急に看護師さんが不足といっても、それは急にはできるものではな

いでしょうし、町としてはどのような看護師さんの働きかけ、または、その呼びかけを

しているのか、その辺をお願いします。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

病院事務局長。 

 

病院事務局長（ 岩泉宇昭君 ） 

病院事務局長からお答えいたします。 

看護師につきましては、これから退職者等が出てきますので、その補充に向けまして、

今年度から看護師確保に向けて奨学金制度を設けまして、そちらの方を利用していただ

くように、いろいろなところに話しかけているところでございます。 

また、今年度も応募があったようでございますので、そういったものを利用しながら

看護師確保に向けて頑張っていきたいと思っておりますし、また、昨年度からですけれ

ども、都会に勤めている看護師さんが県内または町内からも結構いるということで、そ

ういった職業、看護師募集の大きな会合といいますか、いろいろなところから人を集め

て就職説明会みたいなものがあるのですけれども、そういったものにも行って、ぜひ葛

巻に来てください、あるいはふるさと会のときにも、そういったことで呼びかけを行っ

たりしているところでございます。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

姉帯委員。 

 

姉帯春治委員 

ほかの方で、私の親戚にも看護師さんが何人かいますけども、やはり育英資金、そう

いう資金を使って、そして、一人前になった場合に、そのお金はうちの方で払うから、

うちの方に来てくださいというようなお話もあるようでございます。ですので、育英資

金を活用していただいて、今までにどれくらいの看護師さんが葛巻に来て働いているの

か、もしデータがあったならば教えていただきたいと思います。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

副町長。 

 

副町長（ 觸澤義美君 ） 

副町長がお答え申し上げます。 
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看護師等の養成をする修学資金、これを活用して、これまでの実績があるかというこ

とではありますが、過去に葛巻病院あるいは町として、そういう職種として、保健師あ

るいは助産婦という形の中で立ち上げたひとつの制度もあったわけでありますが、その

際に、その助産婦あるいは保健師等々につきましては活用しておったと、そのように記

憶しているところでありますが、看護師の活用ということにつきましては確認してござ

いませんので、申し訳ございません。 

そしてまた、今回の新しい制度そのものにつきましては、平成 27年度からスタート

しているわけでありますが、28 年度におきましては、この資金を活用しての看護師１

名が確定しておるところであります。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

姉帯委員。 

 

姉帯春治委員 

新しい病院も完成するわけですので、そのような育英資金については惜しまないで、

町長がいつも話しているように、一歩前にということですけども、ほかの町村よりは、

育英資金については手厚いような、活用できるような資金を考えていかなければならな

いと思いますが、この辺は町長どうですか。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

副町長。 

 

副町長（ 觸澤義美君 ） 

金額的な部分等々でございますが、これにつきましては県内、あるいは、そういうと

ころの修学資金等の制度も参考にしながら、それ以上の額を限度額として定めながら、

この制度の運用をしているところでございますので、今おっしゃったような部分につい

ては十分お答えできると、このように思っているところであります。 

 

決算特別委員長（ 柴田勇雄君 ） 

ほかに。 

（ 「なし」の声あり ） 

ないようですので、これで質疑を終わります。 

お諮りいたします。 

討論は本会議で行うこととし、採決に入りたいと思います。これに、ご異議ございま

せんか。 

（ 「なし」の声あり ） 

異議なしと認めます。 

したがって、討論は本会議で行うこととし、これから採決いたします。 

この採決は、起立によって行います。 
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認定第１号、平成 27年度葛巻町国民健康保険病院事業会計決算の認定については、

原案のとおり認定することに賛成の方は、起立願います。 

（ 賛成者起立 ） 

起立全員です。 

したがって、認定第１号は原案のとおり認定することに決定いたしました。 

以上で、本日の審査日程はすべて終了し、本委員会に付託された事件は、全部終了い

たしました。 

これで、本日の会議を閉じます。 

決算特別委員会を閉会いたします。 

ご苦労様でした。 

 

（ 閉会時刻 １１時４８分 ） 


